

7 mai – Rallye jurassien

Section Delémont

Ulrich, Odette et David à la grande marche

Gégé à la petite marche

Pierre et Marlyse en VTT

Total : 6 participants PP

En ce dimanche matin, tout en avalant mon birchermüslicafé, je consulte MétéoSwiss. Après une semaine bien arrosée et une agréable ambiance printanière samedi, le dimanche s'annonce partiellement ensoleillé en début de journée avec arrivée de nuages depuis l'ouest qui lâcheront de copieuses précipitations dès la mi-journée. Nous partons donc avec un double équipement, vélo et marche. Nous retrouvons David au Landi pour covoiturier en direction de Courrendlin. Nous déchargeons notre ami au Violat pour la marche et rejoignons le groupe VTT au centre sportif de Courroux. Nous faisons connaissance avec notre guide, Jocelyne, un petit bout de femme de moins d'un demi-quintal de muscle et de blague. Nous saluons également Ernest, honorable octogénaire qui rejoint ce trio de cyclistes musculaires avec son e-bike. Ce joyeux quatuor de retraités affiche un âge moyen de ... 69 printemps ! La cheffe hésite entre 2 parcours, à cause de la météo et des gros nuages qui s'en viennent de l'ouest. Elle décide de partir du côté de Soyhières et d'abandonner le tour du Val Terbi. Je décharge les VTT, chausse mes souliers clips et ... voici déjà l'averse orageuse qui nous oblige à nous abriter. Nous scrutons le ciel et son ballet de nuages, le gros noir file à l'est et une accalmie se met en place. Nous entamons notre périple dans la mouille arrosé des dernières gouttes à travers les chemins campagnards jusqu'à Soyhières. Nous poursuivons en direction de l'étang de la Réselle. Ernest enclenche le mode "grimpeur" et nous autres musculaires amenons la chaîne sur les gros pignons. Ça grimpe allègement dans les forêts du Schattenberg et la cadence s'harmonise entre l'assisté, les deux filles et moi. Arrivés au sommet, nous progressons à bonne allure sur cette crête, tantôt sur des chemins forestiers, tantôt à travers champs à subir du vibro massage dans les traces de tracteur. Nous nous situons en territoire bâlois campagnard avec parfois un petit crochet dans une enclave soleuroise. Après avoir dominé Petit Lucelle, nous attaquons la descente à travers la forêt de Bueberg pour rejoindre les faubourgs de Laufon. Nous revenons sur Soyhières par la piste cyclable en suivant la Birse à contre-courant. De retour à Courroux vers la voiture, après trois heures de vélo en petite tenue avec des moments ensoleillés, des gouttes nous rappellent que la pluie s'invite à mi-journée ! Bravo à Ernest pour la parfaite maîtrise de son e-bike de 26 kg et merci à Jocelyne pour cette escapade guidée et (surtout) commentée non-stop.

Marche soutenue

Une trentaine de marcheurs des différentes sections se retrouvent sur le parking du restaurant du Violat, trois membres de la section Pierre-Pertuis en font partie. Peu après 9h, la troupe se met en marche pour attaquer le parcours de la randonnée « soutenue ».

Le soleil n'est pas au rendez-vous, mais la météo annonce que nous devrions au moins éviter la pluie jusqu'à la fin de la marche.

La première partie de la randonnée se fait tranquillement à travers le Bambois, des petits chemins à travers forêt et prés, ce qui permet un bon échauffement et de se mettre dans un bon rythme.

Pendant la marche, des discussions vont bon train et certains membres font connaissance, on brise la glace avec une question-type « et toi, tu viens de quelle section ? ». On a alors l'occasion de découvrir les différentes sections, leur mode de fonctionnement, quelques anecdotes sympathiques et se créer quelques liens rapidement.

Après moins de 2h, le groupe atteint la crête et décide de s'arrêter pour une petite pause. Une belle vue s'offre aux marcheurs et certains profitent de prendre quelques photos de la magnifique nature environnante.

La descente se fait par Do la Baume, en passant à proximité de Rebeuvelier, dit « R'beutz » par les locaux. Chemin faisant, les marcheurs ont même droit à une « randonnée botanique » improvisée par notre membre Ulrich, qui monopolise toute l'attention du groupe en partageant ses connaissances sur l'environnement végétal du coin. Il faut dire que, habitant dans cette région, il est comme dans son jardin et il connaît tous les recoins de cette forêt.

C'est après 3h30 de marche et un peu moins de 10km parcourus que la troupe boucle cette randonnée circulaire en arrivant au restaurant du Violat. Nous rejoignons nos amis clubistes, les petits marcheurs sirotent l'apéro sur la terrasse et les cyclistes viennent de parquer leurs montures. Le ciel se couvre, la température se rafraîchit, la pluie arrive et les organisateurs nous invitent à entrer dans le restaurant pour l'apéro et le repas.

Pierre et David

